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省級政協聯會喜迎鄭小明一行

潮屬社總粵東高管研討安老政策

香港文匯報訊（記者 子京）

浙江省委副書記、寧波市委書記

唐一軍日前率領代表團訪問香港

中華總商會，與該會會長蔡冠深

等交流，探討甬港在「一帶一

路」、長江經濟帶等領域加強交

流和合作。

唐一軍訪中總促甬港合作
與蔡冠深等交流 探討共拓「帶路」長江經濟帶商機

香港文匯報訊（記者 鄧學修）由香港
潮屬社團總會主辦，香港嶺南大學合辦的
「第二十二期粵東地區高級管理人員香港
研討班」，安排了47名來自汕頭、汕尾、
揭陽、潮州的粵東地區，以及汕頭大學和
韓山師範大學的官員來港，進行為期一星
期的視察，探討「老齡問題及安老事
務」。研討班日前舉行結業典禮，香港潮
屬社團總會主席陳幼南、創會主席陳偉
南，嶺大校長鄭國漢等均有出席。

陳幼南：紓緩各階層壓力
陳幼南致辭表示，舉辦培訓班是該會的重

點工作之一，而鑑於香港人口日漸老化，從
而衍生勞動力不足、社會保障、醫療問題等

問題，有見及此，該會特以「老齡問題及安
老事務」作為今期研討班的主題，讓粵東地
區官員了解香港的發展情況，同時與他們共
同思考、探討、制定全面又可行的安老政
策，達至「老有所養、老有所屬、老有所
為」，紓緩社會各階層的壓力。
鄭國漢指，今年已是嶺大連續第八年與

潮屬社團總會合作舉辦研討班，過去研討
班的主題涵蓋多個議題，包括教育、文
化、民生、土地規劃、社會福利、法治、
環保、科技等，而是次研討班以安老為
題，安排研討班成員與相關的政府官員和
專家見面，又進行實地考察，透過互動的
平台，加強兩地的了解、溝通和交流。他
又讚揚該會一直關心香港與家鄉的發展，

為兩地發展貢獻良多。

學員讚內容豐富成效顯
研討班班長陳先哲代表學員致辭，他表

示是次研討班的主題「老齡問題與安老事
務」是一個大課題，雖然學習時間短暫，
但內容豐富，教學方法靈活多樣，成效明
顯，開拓了一眾研討班成員的眼界，啟發
思維。他續指，研討班行程緊密而充實，
安排了經驗豐富的專家授課，又進行實地
考察，令他們均感受深刻，獲益良多，增
長了才幹，有助他們日後的工作。
出席結業典禮的賓主尚包括香港潮屬社

團總會永遠名譽主席蔡衍濤，副主席陳賢
豪、許瑞勤等。

香港文匯報訊（記者 李摯）香港人口老化問題日
益嚴重，基層長者極需關注，有見及此，九龍婦女聯
會和香港廣西婦女聯會日前合辦「深情築福」關愛長
者行動，與義工一同上門慰問深水埗區長者，並透過
深水埗地區服務團體，向長者送上2,000份福袋禮
品，傳達敬老愛老之情。

徐英偉黎寶忠劉國強等主禮
活動日前假深水埗五邑工商總會學校禮堂舉行啟動

儀式。特區政府勞工及福利局副局長徐英偉，中聯辦
社聯部副部長黎寶忠、九龍工作部副部長劉國強，立
法會議員梁美芬、蔣麗芸等蒞臨主禮。香港廣西婦女
聯會主席蒙美玲，九龍婦女聯會會長鄭臻、主席蘇麗
珍、副會長古麗芳等陪同。
蒙美玲表示，隨着香港人口漸趨老齡化，深水埗區已
成為本港長者人口最多的地區之一，希望透過是次活
動，讓長者感受到關愛及尊重。她表示，活動由香港廣
西社團總會捐獻2,000份福袋，以深水埗區作為試點，
派發予有需要家庭。日後將向不同組織，於特定日子舉
辦愛心活動，並探訪個別家庭，希望能深入了解基層人
士的需要，為當區有需要長者給予恰當援助。
徐英偉致辭感謝九龍婦女聯會、香港廣西婦女聯會

及一眾義工的鼎力支持。他表示，特區政府未來將繼
續加強婦女、兒童、長者方面的政策配套及支援，完
善安老服務，相信在民、官、商的通力合作之下，定
能把正能量傳遞到社區每個角落。
蘇麗珍致辭感謝一眾協辦團體、義工街坊的鼎力支

持，冀活動能傳達敬老愛老訊息，讓長者感受社區的
溫暖及關愛之情。
主禮嘉賓尚包括深水埗區議會副主席陳偉明、深水

埗民政事務助理專員文嘉穎、深水埗福利專員鄒鳳
梅、深水埗區議員鄭泳舜，香港廣西社團總會義工團
團長蕭木龍、青年義工團團長朱文彥。
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香港文匯報訊（記者 子京）陝西
省政協副主席鄭小明一行日前到訪港
區省級政協聯誼會，受到該會主席鄭
翔玲等熱情接待，鄭翔玲表示政協聯
會此前剛舉行會員大會，通過該會主
席的任命，上任第二天即喜迎家鄉領
導訪港，感到特別高興。

鄭翔玲倡愛護三個「家」
鄭翔玲介紹指，政協聯會自2006

年成立至今，以「服務國家、服務
香港、服務委員」為宗旨，團結在
香港的45個內地各省及副省級地區
政協委員，聯誼會在創會領導、前
任領導的努力下，會務活動不斷發
展，已成為香港愛國愛港社團的一
面旗幟。
她表示，今後將繼續努力，不負
重任，調動委員愛護三個「家」：
第一、熱愛國家，促進香港和內地

交流發展；第二、熱愛香港，維護
香港的繁榮穩定；第三、熱愛政協
之家，通過聯誼會平台團結政協委
員，共謀發展。

鄭小明：加強聯繫創共贏
鄭小明祝賀鄭翔玲榮任聯誼會主

席，將工作當作家來經營管理，肯
定能做出成績，相信聯誼會在她的
領導下，會務工作會更上一層樓。

陝西省的港區委員雖然人數不多，
但一直愛國愛港愛陝西，都是各行
各業的精英，無論在陝西還是香港
都做了大量工作，深受感動，盼望
今後加強聯繫，共同商討如何做好
服務委員的工作，促進陝西和香港
交流，發展共贏。
當日並舉行了陝西省政協委員藍

國慶向香港陝西聯誼會、香港陝西
青年會贊助捐贈儀式。

香港文匯報訊（記者 鄧學修）
香港僑界社團聯會日前舉行第六屆
婦女委員會座談會，該會會長余國
春、常務副會長李碧葱、婦委會
主任鄭玉蘭等就該會的工作和定
位、各大學民主牆事件、香港青年
問題等發表意見，近百婦委會會員
出席。

余國春表示，該會一直積極發揮
「連心橋」的作用，協助國家與世
界接軌，讓香港在人民幣國際化、
「一帶一路」、粵港澳大灣區等國
策下，發揮「一國」之利、「兩
制」之便，把握發展機遇，共展鴻
圖。除了協助國家和香港發展經
濟，改善民生亦是該會的責任和重

要工作。

余國春：反思教育制度漏洞
對於各大學民主牆事件，余國春認

為部分年輕人被人誤導，把國家和國
家主權置之腦後，在民主牆上張貼惡
毒言論和「港獨」宣言，對此他給予
強烈譴責。他並強調需要反思香港教

育制度的漏洞，正確培養年輕人價值
觀和道德觀，在年輕人掌握知識的同
時，亦懂得尊重他人，希望社會能夠
為年輕人營造健康向上的氛圍，讓他
們能夠參與國家建設，加深對國家的
認同。

鄭玉蘭：發揮「半邊天」作用
鄭玉蘭認為近年香港社會情況嚴

峻，特別是年輕人的教育問題，是全
社會需要共同擔當的責任。
婦委會將教育青年列作重點工作之

一，積極發揮「半邊天」的作用，希
望能夠以身作則，從各自的家庭教育
開始，教導下一代愛國愛港愛僑的情
懷，培養他們成為奉公守法、懂得尊
重別人的人。婦委會亦將組織和參與
多個與年輕人相關的活動，從學校教
育方面關懷年輕人，並堅決反對「港
獨」，藉此為社會貢獻力量。
該會婦委會榮譽主任余游素子，名

譽主任洪素玲、張蓮芳、余小春，副
主任林秀清、黎嘉儀等出席座談會。

僑界社聯婦委會談港青教育

唐一軍表示，每年輪流在香港和寧
波舉辦的甬港經濟合作論壇在過

去十多年來，成效和影響力不斷加
強，持續推動寧波和香港兩地在經
濟、文化、科技、教育等領域的合
作，是兩地交流的重要平台，今年剛
舉行的論壇探討共享在「一帶一路」
的新商機。此外，為推進「一帶一
路」倡議，促進中國與中東歐16國的
交流，寧波今年已經連續三年舉辦
「中國─中東歐國家投資貿易博覽
會」，歡迎中總明年參與，強強聯
手，共同「走出去」。

唐一軍：已建成國際港口城市
他強調，寧波目前的港口輸送量居
世界第一位，發展勢頭良好，今年首8
個月輸送量增幅為全球第一。寧波已
實現建設現代化國際港口城市目標，
並開啟了建設國際港口名城和打造東
方文明之都的現代化建設新征程，希
望香港工商界積極參與其中，通過經
濟硬實力和文化軟實力的結合，全面

建設現代化新寧波。

蔡冠深：與寧波攜手「走出去」
蔡冠深指，香港作為國際城市，在

陸上經濟帶和海上絲綢之路，與沿線國
家有豐富的對接經驗。在推動「一帶一
路」倡議中，中總積極配合國家政策，
已經與內地多家工商團體合作，通過組
建工商協會聯盟、舉辦論壇及考察團等
方式聯合「走出去」。
他表示，香港是國家「引進來」和

「走出去」的重要雙向平台，可以做好
聯繫人、投資者和運營者的角色，希望
在「一帶一路」建設中，與寧波加強合
作，也希望在長江經濟帶超級城市群的
建設中，與寧波加強合作對接。
寧波市市委常委、北侖區委書記毛

宏芳，市委常委、秘書長施惠芳，市
商務委主任張延，市港澳事務辦主任
葉榮鍾，市僑務辦主任顧正為，中總
永遠榮譽會長林廣兆、林銘森、李德
麟，常務會董鄧楊詠曼、莊成鑫等出
席交流座談。 ■浙江省委副書記、寧波市委書記唐一軍（前排左五）一行到訪香港中華總商會。

■■香港僑界社團聯會第六屆婦女委員會座談會香港僑界社團聯會第六屆婦女委員會座談會。。

■嘉賓與一眾市民合影。 香港文匯報記者李摯 攝

■左起：劉國強、徐英偉、蔣麗芸、蘇麗珍一同向長
者派發福袋。 香港文匯報記者李摯 攝

■■陝西省政協副主席鄭小明陝西省政協副主席鄭小明（（前排左五前排左五））一行到訪港區省級政協聯誼會一行到訪港區省級政協聯誼會。。

■香港潮屬社團總會第二十二期粵東地區高級管理人員香港研討班結業。


